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ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR PERÍMETRO 

DE AÇÃO INTEGRADA CABUÇU DE BAIXO 4 E 5 – TRIÊNIO 2022-2025 

Aos vinte e nove de novembro de dois mil e vinte e três, as quinze horas nas 

dependências do CRAS Brasilândia III, localizado à Rua Ibiraiaras, nº 372 – 

Brasilândia- SP, reuniram-se os (as) membros (as) conselheiros (as) do Conselho 

Gestor dos Perímetros de Ação Integrada (PAIs) Cabuçu de Baixo 4 e 5, 

representantes da Sociedade Civil: Conselheiro Titular Sr. Quintino José Viana,  

Conselheira Titular Sra. Noêmia de Oliveira Mendonça, Conselheira Suplente Sra. 

Tiffany Paulino de Souza, Conselheira Suplente Sra. Vilma Maria de Jesus, 

Conselheira Titular Sra. Vera Lucia Hoyte, Conselheira Titular Sra. Iara Aparecida 

Ribeiro. O Poder Público foi representado pela Coordenadora do Conselho Gestor, a 

técnica social a Sra. Glécia Morena Duarte (Secretaria Municipal de Habitação- 

SEHAB/DTS- Norte), e Conselheiro Suplente Sr. Jean Carlos Vilas Boas Sasso 

(Secretaria Municipal de Educação – SME), Conselheira Suplente Sueli de Almeida 

Venâncio – Subprefeitura da Freguesia do Ó/Brasilandia. Participaram como 

convidados as Sras. Renata Chiquitano, Maura Cintia, Adriele Gama Samuel, 

(moradoras) e Srs. João Felix, Matheus dos Santos Felix, Enio Silva, Marcos 

Rodrigues (moradores). As técnicas da Gerenciadora COBRAPE Rosana Aparecida 

Pereira e Rosilene Gouvea. Vale destacar, que estiveram ausentes na reunião os 

(as) Conselheiro Suplente Sr. Jonatha Diego de Sena Roza, o Conselheiro titular Sr. 

Raimundo Silva de Jesus, Conselheiro Suplente Anderson de Jesus Souza e a 

Conselheira Suplente Sra. Tatiane Vieira dos Santos. membros componentes do 

Poder Público: Conselheira Suplente Cibele Nunes de Trindade (Secretaria 

Municipal de Habitação – SEHAB), Senhores Conselheiro Titular Alexandre Moratore 

e Conselheiro Suplente Rodrigo Felipe de São Pedro Souza (Secretaria Municipal de 

Infraestrutura Urbana e Obras - SIURB), Conselheiro Titular Senhor Enoques Bispo 

Silva (Subprefeitura da Freguesia do Ó/Brasilandia), Conselheira Titular senhora 

Rosimeire Valentin Pazzini (Secretaria Municipal de Educação – SME), Conselheira 

Suplente Maria Paula Marcondes Flit (Secretaria Municipal do Verde e Meio 

Ambiente – SVMA) e Conselheiro Titular senhor Reginaldo Batista dos Santos e 

Conselheiro Suplente senhor Claudio Ferreira dos Santos(Companhia de 

Saneamento Básico do Estado de São Paulo- SABESP). A Reunião foi iniciada pela 

Coordenadora do Conselho na qual apresentou as pautas do dia: Aprovação de Atas 

das reuniões dos dias 04 e 20.09.2023 e 18/10/2023; Substituição sobre membro 

desistente do Conselho Gestor; Orientações acerca do acesso aos Serviços 

Públicos e propôs que as pessoas presentes pela primeira vez na Reunião se 

apresentassem, iniciando sua apresentação como Coordenadora do Conselho e 

breve histórico da necessidade de formação do Conselho Gestor para o território. 

Senhor João, inicia a sua apresentação informando que é morador da Avenida 
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Cantídio Sampaio e foi indicado pelo conselheiro Raimundo para disputa da vaga de 

conselheiro em aberto. Informa que acompanha as questões do Jardim Boa Vista a 

muito tempo, onde as famílias aguardam a Regularização Fundiária e crê que a 

união com o poder público através do Conselho poderá dinamizar o processo. 

Senhora Maura, é moradora do Jardim Paraná, foi convidada a participar da reunião 

pela senhora Adriele, e pelo conselheiro Quintino. Senhora Adriele é morada da 

comunidade Sem Terra (Futuro Melhor), assessora de membro do poder legislativo 

municipal, presente na reunião a convite do Senhor Quintino, informa que 

acompanha outros conselhos para verificar onde poderá agregar e somar nos 

atendimentos às demandas do território. Senhor Marcos Rodrigues que foi 

convidado pelo conhelheiro Quintino, se apresenta como morador do Vista Alegre. 

Sra. Glécia agradece a fala de todos e relata que o Conselho Gestor da Habitação 

foi constituído para discutir os projetos de urbanização para os assentamentos 

precários que precisam de implantação de infraestrutura. Dando continuidade, 

esclarece que as pautas trazidas no dia de hoje são deliberativas que precisam da 

maioria simples dos conselheiros presentes para votação, dessa forma, devido à 

falta de quórum, a aprovação das Atas ficará para ser deliberada na próxima 

reunião.  Coordenadora Glécia esclarece que fará apenas os informativos pois a 

reunião está sem quórum de membros, em respeito aos presentes. Inicia a 

abordagem da pauta de “substituição de membro desistente do conselho”. A membra 

desistente compunha a vaga de conselheira suplente, mas como não reside mais no 

território assim sua participação ficou inviável. A desistência será formalizada por 

carta e apresentada ao conselho em momento oportuno. Senhora Glécia informa 

que na reunião do dia 08.11.2023, foi solicitado aos membros(as) do Conselho que 

indicassem pessoas interessadas em compor o conselho, conforme estabelecido no 

Regimento Interno, esclarecendo que o pré-requisito é ser morador do perímetro de 

intervenção (art. 6º). A Coordenadora relembra que o senhor João foi indicação do 

conselheiro titular Raimundo e pergunta à Adriele, Maura e Marcos se tem interesse 

em disputar a vaga de conselheiro(a) suplente em aberto. No caso da senhora 

Adriele não poderá compor vaga desse conselho por residir fora do perímetro de 

intervenção. Senhor Maura abre mão. Ficando assim o Senhor João e senhora 

Maura estão aptos para disputar a vaga. Glécia questiona os conselheiros(as) 

presentes se darão continuidade à reunião ou não. Os Conselheiros(as) presentes 

aceitam dar continuidade à reunião, mas sem realizar a deliberação das pautas. Na 

sequência da apresentação são abordados os temas trazidos como Informes aos 

presentes: Devolutiva em relação ao protocolo da Carta à Subprefeitura, e Proposta 

em relação ao encaminhamento da Carta ao Gabinete do Secretário. Glécia explana 

sobre a Carta que foi solicitação do conselheiro Raimundo em discussões sobre a 

Regularização do Jardim Boa Vista. Foram feitas discussões e cobranças, mas sem 

retorno dos órgãos competentes e a Carta foi elaborada para formalizar as 
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cobranças e obter respostas. Cita a vistoria realizada meses anteriores. Senhor João 

informa que acompanhou a vistoria realizada no território. Após as informações 

trazidas desta visita os(as) membros(as) do Conselho Gestor formaram uma 

comissão, formada pelo conselheiro Raimundo e conselheira Noemia, para 

elaborarem uma Carta que foi protocolada junto à Subprefeitura Freguesia do 

Ó/Brasilândia pela conselheira Vera. A conselheira suplente senhora Sueli, 

representante da Subprefeitura informa que, após o recebimento da Carta citada, a 

Defesa Civil já esteve presente no local, somente aguardando a visita de um 

geólogo e inserção das informações dos técnicos citados em processo eletrônico 

(SEI) para ser encaminhado à Secretaria de Habitação. Na continuidade da reunião 

foi formado quórum para deliberação das pautas do dia. Senhora Glécia cita o 

encaminhamento de Carta enviada ao Gabinete do Secretário, ainda não sendo 

definido junto ao conselho o próximo passo a ser adotado para obtenção de retorno 

à carta. Solicita aos membros(as) que se manifestem em relação ao conteúdo do 

texto a ser inserido no documento. Conselheira Vera cita a necessidade de elaborar 

um documento solicitando resposta à Carta protocolada onde não foi fornecido 

número de processo SEI para acompanhamento do cidadão. Senhora Glécia 

esclarece que foram protocoladas duas Cartas com pedidos e locais diferentes, 

sendo uma protocolada junto à Secretaria de Habitação e uma junto à Subprefeitura 

Freguesia do Ó. Após diálogo entre os presentes sobre datas para encaminhamento 

de nova carta de solicitação, conselheira Vera sugere que seja elaborado documento 

para ser encaminhado em janeiro/2024. Senhor Quintino, senhoras Vilma, Iara, 

Noemia e Tiffany se manifestam em concordância com a senhora Vera. Conselheira 

Iara sugere que o texto conste: “...que seja dada devolutiva sobre o conteúdo da 

Carta, protocolada em data...número da carta...”. Finalizado o assunto, ficou 

designado que a conselheira titular Vera irá protocolar a Carta junto à Secretaria de 

Habitação. A técnica Rosana faz uso da palavra esclarecendo aos presentes que, as 

fotos tiradas durante a reunião são para compor relatório do trabalho técnico social e 

que os(as) conselheiros(as) gestores(as) assinaram Termo de Uso da Imagem, o 

que diz respeito à imagem de outras pessoas presentes na reunião, incluindo 

crianças, estas terão o rosto protegido para evitar exposição. A Coordenadora Glécia 

relembra que, a reunião tem pautas deliberativas a serem votadas, mas que foram 

continuados os diálogos para os temas não deliberativos e que, nesse momento por 

haver quórum os temas das pautas serão retomados. Dando continuidade, no tema 

referente à aprovação da Atas, enviadas via aplicativo de mensagens (WhatsApp) 

para leitura prévia dos(as) conselheiros(a) e entregue cópia física no ato da reunião. 

Senhora Glécia pergunta aos conselheiros(as) se houve tempo de realizar a leitura 

prévia ou será necessário proceder à leitura. Os(as) conselheiros(as) se manifestam 

em fazer da aprovação. Conselheira Vilma informa que não realizou a leitura, mas o 

fará, e se manifesta em favor da aprovação, visto que os demais conselheiros(as) 
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realizaram a leitura. Perguntados sobre a Ata de 04.09.2023, se há alguma ressalva, 

adendo, consideração, acréscimo ou alteração a ser feita. Não houve manifestação. 

Ata aprovada por unanimidade. Novamente perguntados sobre a Ata de 20.09.2023, 

sem qualquer manifestação por parte dos(as) conselheiros(as). Ata aprovada por 

unanimidade. Ata do dia 18.10.2023, seguido os mesmos passos citados 

anteriormente, sem manifestação para qualquer alteração, sendo essa também 

aprovada por unanimidade. Dando sequência, Coordenadora Glécia, passa-se a 

discussão sobre substituição de membro desistente do Conselho, Sra. Maria, 

suplente da D. Yara, conforme solicitado na reunião passada foram apresentadas 

indicações de membros da sociedade civil pertencentes ao território para 

substituição da conselheira, nesse momento Sra. Tiffany toma a palavra para fazer 

uma manifestação, relata que quando deu inicio ao conselho gestor ela foi em busca 

de aprimorar seus conhecimentos sobre sua participação no conselho, estudou 

sobre o poder público, fez mobilizações com a sociedade, e participou de uma 

eleição, considera injusto que para a substituição da suplente seja feita apenas por 

indicação, em esclarecimento a esse processo Sra. Glécia faz a retomada do 

regimento interno o qual rege as regras para substituição de membros do conselho 

gestor. Em continuidade foi dada a palavra ao candidatos para a posição de 

suplente, Sr João e Sr. Marcos, para se apresentarem e fazerem suas defesas a 

partir do que foi falado na reunião em torno do papel do conselho gestor. Feito as 

falas, foi feito a deliberação para votação dos candidatos, contabilizando 7 votos a 1, 

resultando na escolha do novo suplente para compor o conselho gestor, o Sr. João. 

Sra. Glécia agradece a participação do Sr. Marcos. Finalizando sua fala Sra. Glécia 

agenda a próxima reunião para o dia 13/12/23, com a proposta de ser feita uma 

confraternização por ser a ultima reunião do ano, além disso definiu ainda a 

mudança de local da reunião que será realizada no Espaço Cultural Jd. Damasceno, 

trouxe também outra pauta trazida pelo Sr. Quintino para a visita do conselho gestor 

na área da mata da tribo, na beira do córrego, afim de entenderem a situação do 

local e posterior a isso levar as discussões ao conselho para avaliarem de que forma 

o conselho gestor pode contribuir para solicitar ao poder público um olhar mais 

atento para aquele território, após isso deu-se por finalizada a reunião. Finaliza 

agradecendo a presença de todos! ATA redigida pelas Assistentes Sociais: Rosana 

Aparecida Pereira e Edilaine Fátima dos Santos. 


